タオパネ!シエラレオネ通信

「タオパネ!」とは、現地ティムニ語で「Join Hands!」という意味です。

第8号(2010年12月)

作成者:藤井 千江美



アクラ国際マラソンに参加中 (汗だくな顔がはっきり見えなくてホッ!)



完走後、参加者全員で記念撮影

皆様へ

2010 年も残り半月となりました。時の流れは、本当に早いですね・・・・。ここ、シエラレオネ カンビア県に赴任して、早くも2年7ヶ月が過ぎようとしています。来年4月末で、現在携わっているプロジェクトは完全に終了し、帰国の途につきます。

シエラレオネに来てから、私が始めた一つに、ジョギングがあります。2009 年 9 月に開催されたアクラ国際マラソンに、旅行会社勤務時代の元同僚が、お客様 2 名を案内して参加、私もアクラで合流させてもらいました。3 人の方のマラソン話に何日間か付き合っているうちに、「私も走ってみたい!そして、彼らが、何が楽しくて、しんどいマラソンをしているのかを知りたい!」と思い、早速、カンビアに戻るとすぐにジョギングを開始しました。そして、1 年後の 2010 年 9 月 26 日、JICAガーナ事務所職員、青年協力隊員の方々、1 1名とともに、私も初のハーフマラソンにデビュー!! 結果は、3 時間 30 分、それも、一部歩いた完走歩でしたが、これからもトレーニングを重ね、次の目標は、2011 年 12 月に行われるホノルルマラソンにフルで出場し、完走すること!?と、日々トレーニングに励んでいます!

それでは、今回のタオパネ通信は、残り少なくなった私のカンビアでの日常生活をお届け しますね!一部、すでに同様の記事をご存知の方もいらっしゃるかと思いますが、皆さん も、カンビアでの生活の一部を、是非私と一緒に味わってみて下さいね!

毎朝の通勤時の光景

ここ数ヶ月は、マラソンに備えて(?)毎朝早足で30分、自宅から事務所がある県病院まで歩いています。行き交う人たち、通学途中の子どもたちと、お互いに大きな声で笑顔で挨拶をすること、今では私のカンビア生活での楽しみの一つとなっています!ここに、少し再現をさせて頂きますね!

大人・子ども:

「アポト!ディライ! (白人!おはよう!)」 もしくは、 私を知っている子どもは、「チエミ!ディライ!」

私:

「ハイヨー!ディライ!セケ? (おはよう!元気?)」 (なぜか、ハイヨーと呼びかけに応えてしまう私・・・・)

大人・子ども:

「セケ!モモヨー! (元気だよ!ありがとう!)」 (モモというのが、ありがとうで、ヨーは、 必ず相手に話しかけるときにつける言葉) 「トピアンデラ?」 (別の言い方の元気?という意味)

私:

「タンタクロー!モモョー! (元気だよ!ありがとう!) 「マンピアロョー! (良い一日を!)」

大人・子ども:

[3-! (OK!)]

写真にある通勤・通学コースを歩きながら、毎朝こんな会話を楽しんでいます。 (因みに、言葉は、カンビア県で一番多いティムニ族のティムニ語です。)



通勤コースで一番好きな高台からの眺め



途中、学校も通り過ぎるが、大勢の子どもたち一人一人に挨拶を返すのが大変!



事務所がある県病院入口に到着、入口前に並ぶ屋台の人たちとも挨拶!

夕方の帰宅時の光景

夕方の帰宅途中での日課は、飼っている犬ちゃんテクテム君の夕食の魚と翌朝の私のパンを買うことです。買う場所は、私が住んでいるカンビア県の県庁所在地、その中でも一番の中心街の一角で、ずら~とこのように屋台が並んでいます。





ずら~と並ぶ屋台 埃避けに被せてあるビニール袋を取り除くと・・・・ 中からは、おいしそうなホカホカのパンが出現!

そして、ここでも、またまた大きな声で笑顔で挨拶が始まります!ここに、少し再現すると・・・・こんな感じです!

「チエミ!ピアリ!(こんにちは!)」から始まり・・・・ いっせいに、あちこちから声が・・・・

そして、お互いに、身振り手振りと片言のティムニ語と英語で・・・・

「今日はここで買ってよ!」 「昨日、買ったじゃん!今日は、隣からだよ!」 「違うよ!僕のところだよ!」 「明日は君のところからね!順番ね!」

ただ、時々、彼らの屋台の並ぶ順番も変わっていて、 「う~ん・・・・今日は、誰から買うんだったけ???」と悩む私・・・・

そして・・・・最後には・・・・ 「マンディラオヨー!ニンナンヨー!(さようなら!また明日ね!)」

地元の人たちとの笑顔と大きな声での挨拶・・・・朝の通勤時には、彼らから、「元気!」をもらい、そして、帰宅時には、疲れた心身に「癒し!」をもらってます!

今月の新発見

カンビア県でも、フリータウン直送の冷凍魚が 買えるようになりましたよ!!!! 2009 年からようやく、カンビアからフリータウンへ向かう主要幹線道路の舗装工事が始まりました。現在も続行中です。そのおかげで、カンビアも3年前とはかなり変わってきました・・・・。まずは、カンビアは、ちょうど、ギニアとフリータウンの途中経由地になりますので、交通量がかなり増えたこと。それに伴って、交通事故ももちろん増加していますが、カンビアでの物資もかなり増えました。私が住んでいる家から徒歩1分の距離に、新しくマーケットができました。日曜日の朝に行きましたが、とにかくすごい賑わい!それに、びっくりしたことは、なんと、カんと、フリータウンから冷凍で直送されたアジなどの魚が売られていたことです!!!!3年前には、想像もできなかったことです!!!!4匹で100円、早速買って、しょうがと醤油で甘辛く煮込み、お昼ご飯に食べましたが、おいしかったぁ~!!幸せ!カンビアでの生活の楽しみが、また一つ増えました!!もう、残り少ないですが・・・・(苦笑)



家から徒歩 1 分にある新マーケットの様子 ここにある 1 軒の屋台で魚を発見!



フリータウン直送魚を早速…料理! おいしかったです。

カンビアでこんな魚が食べれるなんて… 幸せですね!

次号の予定

来年4月末に、いよいよ3年間のプロジェクトが終了します・・・・、ということで、次号は、3年間の総集編をお届けする予定です。臨時増刊号を含めると、ちょうど10号!区切りが良い数字で、満足な私です!(笑)